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据《齐鲁晚报》10月28日报
道，连日来，济南二合里、槐荫
街、济微路等地的近200户居民
陷入了困境：施工方本来答应在
室内管道改造施工完成后提供供
暖，可是改造完成后，施工方认
为，根据合同，他们的工作已经
做完。对此，供热部门相关负责
人说，近200户居民在管道改造

前没办理审批手续，所以不具备
开户条件。

每户居民交了1万元左右费
用，施工队把家里的土暖气片也
给拆了，安装了新的供暖管道，

本来到了该供暖的时候了，却被
告知没有开户条件，面对这种情
况谁心里都会憋屈、窝火。是怨
施工方完工后就否认原先的“供
暖承诺”，还是怨居民们没有供
暖经验，在不熟悉供暖程序的情
况下，就擅自听从施工方的指
挥，以致花了冤枉钱？

可是作为居民来讲，申请加
入集中供暖的事情，基本上只有
一次，不会年年申请，所以没有
这方面的经验也情有可原。申请
集中供暖有六七项程序，而要让
所有居民都明了这几项程序也不
现实，就像人们不可能变成食品

安全方面的专家一样，指望他们
变成供热专家，既不可能，更不
应该。

那么，这套程序，谁应该向他
们传达？在严寒即将到来之时，谁
应该给他们牵线搭桥，让他们尽
快投入集中供暖的行列？笔者认
为，热电公司有责任，小区的居委
会有责任，物业也有责任，进一步
说，政府部门更有责任。

关注民生是许多部门的口
号，在冬季里保证居民用暖就是
最大的民生，可惜由于在供暖问
题上做的工作还不到家，为有些
人忽悠居民创造了条件，也为居
民花冤枉钱埋下了伏笔。

期盼有关方面抓紧介入此
事，给200户居民一个合理的交
代，别让他们在郁闷中挨过漫长
的冬季。

200户居民遭忽悠谁之过
□曲征

格犀言利语
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□陶玉山

10月28日，笔者途经经四路，看到

中山公园东侧的拆迁现场没有围挡，垃

圾遍地，残墙断壁随处可见，和周围整

洁的环境形成极大的反差，既有碍观

瞻，又影响到市民的正常通行。

拆迁现场必须有围挡，这是明确

规定的。此处是东西向的交通要道，

副道本来就不宽，建筑垃圾堵路，很

不方便市民行走，存在着极大的安全

隐患。

这一问题充分暴露出拆迁管理部

门对工作缺少应有的仔细认真和全面

周到，更反映出监督部门没有切实行

使自己的职权。有关部门应该高度重

视这一问题，抓紧清除占据副道的建

筑垃圾，按照规定设置规范的围挡。

□马洪利

据《齐鲁晚报》10月28日报道，宠

物狗在电梯里或楼道内大小便的事情

屡见不鲜，年轻人和双职工家的宠物狗

出现这种问题的比较多，弄得电梯或楼

道里又臭又臊，居民不小心还会踩一

脚。这正是———

宠物狗狗虽是“客”，不该电梯当厕所。

“梯”内方便不应该，有损文明不和谐。

如果不慎踩一脚，肮脏恶心没法说。

这事虽小却不妥，让人心里直窝火。

宠物狗狗虽可爱，随处方便太冷漠。

如何管住狗宝宝，办法总比理由多。

宠物管理要规范，文明养“宠”靠你我。

□柳清文

据《齐鲁晚报》10月28

日报道，前段时间新生活家

园小区部分别墅趁装修之

际扩张占地。近日，位于旅

游路附近的国华东方美郡

小区又上演了一幕别墅疯

狂扩张的闹剧，一小区竟有

90余业户违规装修扩建。更

为严重的是，还对邻近的山

体造成了严重破坏。

这种擅自“更新扩建”

的行径，是一种自私自利的

行为。当然，有关监管部门也

有不可推卸的责任，物业初

期管理不善，没有规定统一

的装修标准，特别是没有执

法权，只能无奈地看着疯狂

的加盖院墙、破坏山体行为。

公共绿地、道路、基础

设施等等，都是大家的公共

财产，需要大家共同爱护。

每个人只有使用的权利，不

能私自占有。可想而知，如

果人人都可以侵占，人人都

可“居”为己有，那将会是什

么样子？社会是这样，小区

也是如此。如果都不考虑公

共利益，只从个人的角度一

味地扩建加层，公共绿地没

了，通行道路没了……最

后，不仅没有方便自己，反

而是自己更不方便，甚至会

因一些潜在的隐患而酿成

大的悲剧。到时，后悔晚矣！

希望这些业主能够换

位思考，主动与小区、物业配

合，拆除加盖的建筑，恢复小

区最初的样子。同样，有关部

门应拿出具体措施加以制

止，还小区一片安宁。

□钟倩

伴随着天气转冷，社会上为
弱势群体“送温暖”的活动也随之
展开。年年“送温暖”，内容大抵相
似，无外乎过冬煤炭、蔬菜、御寒
衣物等。“送温暖”活动的真正意
义是让困难群体度过一个温暖的
冬季，帮助他们解决生活上的困
难。困难的家庭是相似的，但需求
各有各的不同。因此，“送温暖”活
动要解决他们的实际困难，不要
统一“套公式”，都送一样的物资，

让他们虽感尴尬，却说不出来。

首先，“送温暖”之前“问暖”

很重要。从心理角度分析，弱势群
体大多不愿意主动求助社会，卑微
敏感的心灵更需要社会的尊重，所
以说，“问暖”工作要到位，要深入。

不妨以社区为单位，工作人员先进
行入户走访，察看他们的生活状
况，及时了解他们的困难。然后，

再根据不同情况实施救助。

除此之外，笔者认为，物资方
面还可以灵活运用，适当增加一

些项目，例如有的老人自己烧土
暖气，每次点炉子都要用一些木
块，如果老人自己动手收集木块

会有很多困难，不妨招募志愿者
利用周末，帮助老人储备一些木
块；再比方说，有的残疾人腿脚不
好，天冷了需要暖水袋之类的东
西，小物件体现大真情。还有，冬
季是煤气中毒和用电事故高发
期，对那些独居的老人，社区不妨
安排邻居经常前去探望，以免发
生危险等等。

总而言之，“送温暖”活动贵
在一分真情，不在于送的东西多
么贵，而在于是否实用。被救助者
能用得上，这才是我们的最终目
的。

让“送温暖”来得更实在一些

格一家之言

疯狂“扩张”，

谁给的权力？
拆迁现场应设围挡

文明养“宠”靠你我


